





**1. Dari Teman-temannya**

- a. Klien sudah tidak pernah aktif lagi dalam perkumpulan ibu-ibu Aisyiah Perak Utara yang diselenggarakan 1 minggu sekalisekalipun sudah diberi undangan berkali-kali tetapi ia tidak mau hadir bahkan menggerutu seakan menyalahkan perkumpulan itu .
- b. Klien kini tampak diam tak bergairah , dan sudah tidak pernah bergurau lagi.
- e. Klien kini seakan tidak pernah memperdulikan keadaan dirinya lagi, selalu tampak murung dan tak bergairah.
- f. Klien kini tidak pernah memperdulikan keadaannya lagi termasuk terhadap anak-anaknya.
- g. Sering menunjukkan raut wajah yang sedih.
- h. Klien sering menggerutu seakan menyalahkan dirinya "Saya menjadi muak terhadap diri saya sendiri "
- i. Klien kini jarang berbicara seakan malas, tetapi bila ia berbicara perkataannya sering bohong.

**3. Dari Klien Sendiri**

- a. Merasa sedih karena kehidupannya yang sekarang tidak seperti dulu lagi.
- b. Merasa sudah tidak ada artinya lagi, tetapi harapannya jauh tinggi untuk dapat hidup seperti dulu lagi.





kekayaannya bisa untuk mencukupi segala kebutuhan klien sesuai dengan yang diinginkannya. Dan dengan kekayaan ayahnya itu klien bebas melakukan apa saja untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhan sesuai dengan yang diinginkannya, sehingga klien pada saat itu terbiasa hidup mewah dan berhura-hura. Karena pada dasarnya klien adalah seorang yang mempunyai selera tinggi dalam segi ekonomi sehingga tingkat kebutuhannya sangat tinggi. Dimana kebutuhan-kebutuhan itu dituntut adanya pemenuhan, sampai pada akhirnya ayah klien meninggal dunia. Dengan sepeninggal ayahnya itu klien tetap bergaya hidup mewah, karena pada kenyataannya pada saat itu kekayaan peninggalan ayahnya cukup untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhannya sesuai dengan yang diinginkannya. Namun klien hanya menggunakan peninggalan ayahnya itu tanpa berusaha untuk mengembangkannya, sementara kebutuhan-kebutuhannya selalu tinggi kadarnya. Sehingga sedikit demi sedikit kekayaan yang ditinggalkan ayahnya itu sedikit demi sedikit menyusut habis sampai-sampai ia kini jatuh miskin sampai sampai hanya untuk memenuhi kebutuhan sekolah anaknya yang masih duduk dibangku SMA saja sudah terhambat pemenuhannya, bahkan anaknya yang duduk dibangku sekolah tingkat SMA sempat drop out.

Sebenarnya sepeninggal ayah klien, suami klien pergi berlayar dengan alasan untuk mengembangkan usaha milik ayahnya itu. Dan dengan perginya sang suami dengan alasan

untuk mengembangkan usaha itu sangat diharapkan hasilnya oleh istri (klien), dengan berharap penuh kepada suaminya agar dapat memenuhi kebutuhan-kebutuhan sesuai dengan yang diinginkannya. Namun apa boleh buat kalau rupanya cobaan menimpa keluarga klien. Suami yang diharap-harap akan kedatangan dan keberhasilannya dalam usahanya tak kunjung datang. Selama kurang lebih tiga tahun klien menunggu-nunggu dengan penuh harap bahwa suaminya akan datang dengan membawa uang sehingga dapat untuk memenuhi kebutuhan sesuai dengan yang diinginkannya. Namun karena karena tak kunjung datang juga, sementara kebutuhan-kebutuhan terus berjalan dan menuntut adanya pemenuhan, sampai-sampai kebutuhan-kebutuhan itu mulai tak tercapai pemenuhannya maka timbullah ketegangan saraf. Akhirnya klien sering cemas, takut, gelisah, susah tidur, dan amat membenci suaminya yang tak datang-datang juga untuk memenuhi janji dan tanggung jawabnya terhadap istri dan anak-anaknya. Sehingga pada diri klien muncullah rasa kasihan pada dirinya mengaa hal itu sampai ia alami. Bkhan ia sangat cemas dan khawatir akan nasib dirinya namun ia tak menghiraukan keadaannya itu. Sehingga dengan adanya ketegangan saraf yang berlarut-larut menyebabkan ia terkena depresi, dan merubah perilakunya yang dulunya periang, sering bergurau aktif dalam organisasi dan bertanggung jawab sekalipun terhadap dirinya





Sebab kesalahan dari pemilihan jenis bantuan ini, tidak akan mengena pada bimbingan konseling yang diberikan kepada klien.

Setelah memahami permasalahan yang dihadapi oleh konsele, maka dapat ditetapkan alternatif bantuan yang dapat diberikan dalam mengurangi atau menghilangkan perilaku konsele kaitannya dengan depresi yang dialaminya. Yaitu dengan mengubah cara hidup klien yang selalu hidup berhura-hura dengan melalui bimbingan konseling yang pada akhirnya penulis kaitan agama atau bimbingan secara religius karena depresi merupakan gangguan pada mental untuk itu diperlukan adanya pembinaan mental sedangkan agama merupakan unsur utama dalam pembinaan mental, dan merupakan unsur terpenting untuk membantu pertumbuhan kejiwaan manusia dalam rangka mengatasi gangguan-gangguan jiwa termasuk depresi itu sendiri. Dengan kata lain bahwa dalam proses bimbingan konseling ini penulis juga menggunakan pola "Psiko-Spiritual" yaitu diisi yang satu kasus ditangani dengan terapi yang tepat, sementara disisi yang lain lagi islamnya (agama) dikuatkan (difungsikan, sehingga dapat dikatakan bahwa psiko-spiritual itu perpaduan antara psikoterapi dengan metode dakwah sebagaimana yang telah dikatakan oleh Drs. M Yahya Mansur dalam bukunya yang berjudul "Psiko Terapi dan Sosioterapi". Adapun pendekatan yang penulis gunakan dalam proses konseling ini adalah dengan teknik non-

direktif konseling sebagaimana yang telah disepakati pula oleh klien serta menggunakan terapi perilaku dengan tujuan untuk menghilangkan simptom-simptom yang salah (maladaptive) sehingga ia dapat melakukan adaptasi secara wajar (weladaptive) dengan alam lingkungan dan alam sekitarnya. Sedangkan penulis gunakan pola psiko-spiritual itu dengan maksud agar klien dapat merasakan ketenangan, ketentraman hidup, dapat mengatasi stres ataupun depresi yang dialaminya dan dapat melaksanakan tanggung jawabnya sebagai orang tua dan dapat memperlakukan anak-anaknya secara wajar, tanpa adanya suatu penderitaan batin yang memberatkan bagi kelangsungan hidupnya dimasa sekarang dan dimasa yang akan datang.

Sedangkan alternatif bantuan yang dapat diberikan kepada konsele diantaranya :

1. Dalam hal ini diupayakan untuk menghilangkan kebiasaan konsele yang selalu bergaya hidup mewah karena pada kenyataannya sekarang sudah tidak mungkin lagi untuk hidup dengan pola hidup mewah sebab kekayaannya kini sudah menyusut (miskin), disamping itu karena hidup secara berlebihan adalah tidak baik .Disamping itu karena peninggalan ayahnya masih berupa sepetak rumah yang kini ditempatinya maka apabila tidak diusahakan untuk merubah cara hidupnya maka dikhawatirkan klien menjual rumah atau sisa peninggalan ayahnya itu hanya

untuk memenuhi keinginan-keinginannya. Dalam hal ini konselor juga berusaha mengentas persoalan kemiskinan yang dialami oleh klien sehingga ia dapat hidup kembali secara wajar, maka dalam hal ini penulis berusaha mencari potensi yang ada pada diri klien dimana klien mempunyai kegemaran memasak atau membuat kue.

Adapun alternatif atau upaya yang dapat ditempuh oleh konsele, adalah :

- a. Klien diarahkan tanpa ada kesan otoriter atau perintah untuk lebih memahami dan menyadari akan kenyataan hidup ini yaitu tentang kemiskinan yang sedang dialaminya . Klien diarahkan bagaimana hidup yang baik sesuai dengan keadaannya sekarang ini yakni untuk hidup sederhana sesuai dengan kemampuan yang ada dan agar klien tidak memukul semauanya terhadap anaknya sebagai luapan emosi dan ketegangan yang ia rasakan , maka klien diarahkan atau diberi pengertian bahwa anak memerlukan kasih sayang dan seharusnya terlalu dipukul sekalipun melakukan kesalahan. walaupun anak kurang mengerti hendaknya dinasehati dan diberi pengertian , karena apabila ia memukul anaknya apalagi tanpa sebab yang jelas maka dapat berakibat jiwa anak menjadi tertekan, dan terganggu jiwanya seperti yang pernah ia rasakan. Dan sebagai upaya untuk mengentas kemiskinan itu yakni dengan

cara memfungsikan bakatnya dalam memasak atau membuat kue yakni dengan jalan mengajak kerja sama dengan kelompok Aisyiah Perak utara dimana klien dulu aktif didalamnya yakni dengan cara mendiskusikan kepada semua anggota Aisyiah , bagaimana agar klien sebagai salah satu anggota dalam organisasi itu untuk dapat hidup lebih baik dan layak. Dengan harapan bahwa para anggota Aisyiah mau membantu atau memberi modal untuk mengembangkan bakatnya.

- b. Klien dianjurkan unuk tetap sayang terhadap anak-anaknya dan melaksanakan tanggungjawabnya sebagai orang tua
- c. Menanamkan rasa percaya diri pada klien dan juga diarahkan untuk lebih memahami ajaran Islam, sehubungan dengan masalahnya bahwa setiap orang sebaiknya berbuat menurut kemam[puannya sendiri-sendiri dan Allah tidak akan membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya sehingga klien mau dan bisa menerima kenyataan yang sekarang sedang dihadapinya .
- d. Menanamkan dan menumbuhkan rasa percaya bahwa semua itu cobaan baginya dan semua yang ada di jagat raya ini adalah milik Allah dan akan kembali pula kepada Nya. Sehingga ia pun sadar bahwa kekayaannya selama ini hanyalah titipan Allah yang akhirnya kembali lagi

padanya . Selain itu juga mengarahkan klien untuk berserah diri kepada Allah supaya dapat menghilangkan kekhawatirannya dan dapat pula menghilangkan kecemasan ataupun kesedihan yang menyimpannya.

- e. Menanamkan kesabaran bagaimana agar klien dapat berpegang teguh dalam kesabaran dengan berpegang pada AlQuran dan yang lebih penting lagi bahwa klien dianjurkan untuk tetap melaksanakan kewajibannya sebagai seorang muslim seperti menunaikan Sholat. karena dengan dapat menolong klien dalam segala sesuatu yang menimpa seorang dan berbagai macam problem hidup dan rayuan kemewahan duniawi.
- f. Dengan demikian yang sangat penting dilakukan oleh klien adalah dengan percaya dan berserah diri kepada Allah agar kecemasan , kekecewaan , kekhawatiran, kesedihan dan segala sesuatu yang menyebabkan timbulnya gejala depresi dapat diatasi dan dihadapinya dengan lapang dada dan kesabaran sehingga klien tidak sampai melakukan tindakan bunuh diri.

Dianara beberapa alternatif bantuan yang diberikan kepada klien, maka apabila tidak dapat dilaksanakan atau dilakukannya kemungkinan akan menimbulkan :

- 1) Klien akan dirundung rasa kecewa dan kecemasan yang dalam, hilangnya rasa kendali diri karena kenyataan yang dihadapinya sudah tidak sesuai



Pada dasarnya permasalahan yang dihadapi klien berkaitan dengan rasa kecewa yang sangat dalam atau berlarut-larut terhadap suaminya yang tak kunjung datang sehingga menyebabkan harapannya terputus dan disebabkan pula oleh kekecewaan akibat kebutuhan-kebutuhan yang tak dapat terpenuhi sesuai dengan keinginannya serta tidak dapatnya ia menerima kenyataan bahwa ia jatuh miskin.

Maka bantuan yang dapat diberikan sehubungan dengan masalah tersebut yaitu dengan menunjukkan kepada klien bahwa perbuatannya melakukan tindakan bunuh diri itu adalah suatu kesalahan yang sangat merugikan diri sendiri. Menunjukkan bahwa perbuatannya yang boros atau selalu ingin hidup dengan kemewahan adalah tidak benar dan dapat merusak ketenangan jiwa. Mengarahkan bahwa segala sesuatu itu milik Allah dan akan kembali pula kepadaNya. Serta menerangkan bahwa sudah menjadi sunatullah bahwa manusia dalam mengarungi bahtera hidupnya kadang-kadang diuji dengan segala bala, musibah dan malapetaka, seperti kecemasan, kelaparan, kekurangan harta akibat dilanda berbagai bencana, penyakit, peperangan, dan lain sebagainya. Dimana bencana-bencana itu menimpa pada orang mukmin maupun kafir. Namun sebagai orang muslim klien dianjurkan untuk menerima atau menghadapi cobaan itu dengan penuh ketabahan dan kesabaran. Serta tetap dianjurkan untuk pasrah dalam



















Pada ayat tersebut menjelaskan tentang adanya perbedaan perbedaan yang terjadi karena faktor-faktor keturunan, lingkungan, fisik, psikhis, intelektual, kekayaan, dan kekuasaan . Disini klien diusahakan untuk bersabar dalam menghadapi kenyataan, sebab Allah telah menyeruh bagi orang-orang yang beriman untuk berhiaskan dengan kesabaran karena sabar banyak sekali membawa manfaat.

Selain dari itu penulis juga memberikan arahan bahwa sebaiknya klien meninggalkan masalahnya untuk memulai hidup dengan kesabaran dan melakukan pekerjaan (berusaha) sesuai dengan kemampuannya termasuk kewajiban terhadap anak-anaknya . Dan tidak perlu merasa rendah diri dihadapan orang lain karena sesungguhnya derajat yang tinggi bukan ditinjau dari kekayaannya saja melainkan prilaku dan terutama yang lebih penting lagi adalah keimanan dan ketaqwaan kepada Allah yang direalisasikan dalam bentuk perbuatan.

Jadi apabila seseorang sudah belajar bersabar dalam menghadapi cobaan, bersabar dalam bekerja dan memproduksi maka ia akan menjadi seorang manusia yang mempunyai kepribadian yang matang, seimbang, utuh, produktif dan aktif. Ia juga akan terhindar dari berbagai gangguan jiwa serta hidupnya akan tentram, srta tenang dan jiwanya tidak lagi tertekan.





ruah itu kini telah sirna, dan tidak terlalu kecewa sekalipun ditinggal oleh suaminya.

4. Ketegangan , kecemasan, kepedihan, yang biasanya mewarnai dirinya kini mulai terobati bahkan sekarang klien telah aktif kembali melakukan kewajibannya sebagai seorang muslim melakukan sholat.
5. Klien mulai aktif kembali mengikuti pengajian Aisyiah .
6. Klien mau menyadari bahwa semua yang dialaminya adalah cobaan dari Allah yang harus dihadapi dengan lapang dada, bersabar dan abah dalam menghadapi semua itu, ini dibuktikan dengan perbuatan klien yang semakin taat menjalan Ibadah kepada Allah SWT dan klien berusaha mendidik anak anaknya sebagai mana mestinya. Hal ini tampak pada prilaku klien yang tidak pernah berkata kasar , apalagi memukul anaknya yang dulu sering dilakukan bahkan ia menerapkan ajaran agama kepada anak-anaknya yang selama ini bisa dikata tidak pernah ia lakukan .
7. Klien tampak memperhatikan kondisi diri dan keluarganya.
8. Klien sudah tidak tampak kusut lagi bahkan ia mulai suka bergaul.
9. Tampak adanya percaya diri .
10. Klien mulai menampakkan gairah hidup bahkan mulai suka makan (dalam artian normal)
11. Kekecewaan, kesedihan, kekhawatiran, kecemasan-

